i I/ESPERTO RISPONDE

Ciao Maurizio, ho evitato di disturbarti per un certo tempo, ma ora ho una domanda che ti voglio
fare per dirimere i dubbi sorti ieri sera durante il nostro torneo di circolo. Ecco il fatto....

Al board n. 5, dopo il passo di Nord, Est apre di | Senza (per sistema: bilanciate 16-18 PO) con:

& RDFx ¥ Dxx ¢ x - & ARDxx. (4-3-1-5) ; come tutta la sala, il contratto finale & 2 Picche giocate
da Sud; il problema nasce dal fatto che il nostro Sud, non ipotizzando le 4 Picche di Est paga 200
punti (2 Picche -2) invece di mantenere il contratto o, al limite, di cadere di una sola presa.

Che cosa deve fare l'arbitro chiamato al tavolo da Sud ?

Grazie per la tua cortese risposta.
Mario Zanetti

Ciao Mario

in linea di massima, la risposta € assai semplice:

I'arbitro non deve fare niente, visto che un giocatore ¢ libero di interpretare le proprie carte come
vuole (fatto salvo per quanto di cui alla normativa sulle psichiche), e che, quindi, niente vietava all'a-
pertore di decidere di avere una mano adatta all'apertura di INT.

Tuttavia, specie in un torneo locale, I'arbitro ha il dovere di monitorare la situazione, cercando di
capire, in futuro, se il giocatore in questione indulga o meno a questo tipo di azioni, perché allora si
configurerebbe un accordo di coppia, e da li un'infrazione (il mancato alert).

Infine, non capisco bene il danno reclamato dal dichiarante:

percheé l'apertore di INT non pud avere 4P? Forse perché aveva mostrato in precedenza una quinta?

Cari Saluti,

Maurizio Di Sacco
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Buongiorno, vorrei avere un suo parere su di una licita che & avvenuta in un torneo del nostro circo-

lo.

NORD apre di INT, SUD risponde 2Q e I' apertore con 18 chiude a 3NT, prima di attaccare EST
chiede il significato di 2Q risposta, naturale a passare con le quadri almeno quinte, EST si trova in
mano 4333 con la quarta di quadri di AF32 non attacca a quadri, scende il morto ha in mano
la 4333 8 punti e 3 scartine di quadri chiaramente si & sbagliato, non & un forte giocatore, ma l'attac-
co a quadri avrebbe battuto il contratto. vorrei sapere se & tutto regolare o c'é stato il danneggia-
mento!?

Mauro

Caro Mauro,

lo sbagliarsi non & peccato, ovvero non viola alcuna disposizione di legge (vedi in merito, in particola-
re, ’Articolo 40).

Di conseguenza, in assenza di fattispecie di reato, € evidente che non & configurabile alcun risarci-
mento.

Cordiali Saluti,

Maurizio Di Sacco
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Mio caro Maurizio,

€ da parecchio che non ci sentiamo e spero che tu e la tua famiglia stiate bene.

lo dal punto di vista arbitrale sono abbastanza arrugginito ed & per questo che ti disturbo e ti chiedo
di rinfrescarmi la memoria per quanto riguarda le aperture consentite.

Terzo di mano zona contro prima ti ritrovi:

& KD9654 v D92 ¢ 542 %2 puoi aprire?

Al mio tavolo la licita & andata cosi:

Pass Pass & Pass
2v Pass Pass Pass

La smazzata completa:

a AlO
v K84
+ 10976
%~ AQ84

A KQ9654 N A3
v Q92 O E v A0

+ 542 S +Q8
%2 % ]10763
A |872
v 753
¢ AK3
& K95

Pensi che ci possa essere stato del danneggiamento e se si quale decisione avrebbe dovuto prendere
I' arbitro?
Ringraziandoti anticipatamente spero di incontrarti al pit presto.

Saluti affettuosi
Gianni Piazza

Caro Gianni,

se la mano che riferisci si rivolge ad un ambito che non sia quello di Circolo, allora I'apertura in que-
stione & perfettamente lecita; se, invece, di Circolo si tratta, allora I'azione di Ovest & indubbiamente
una psichica.

Senza di essa, ¢ difficile stabilire che cosa sarebbe potuto succedere, per cui sembra che il caso sia
adatto ad un punteggio di 60%/40%.

La mia famiglia & in gran forma. Un affettuoso abbraccio a te a Lucrezia,

Maurizio Di Sacco
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